

SOLIDARIDAD CON LA PROFESORA SOLEDAD REYES Y TOTAL REPUDIO A LOS ATAQUES QUE RECIBIÓ

04/04/2023

Desde el SUTEBA expresamos repudio y preocupación ante los hechos ocurridos en el acto de homenaje a los veteranos de Malvinas, en el que la Docente Soledad Reyes, Profesora de historia, convocada por las autoridades municipales tomó la palabra invitando a reflexionar sobre lo ocurrido en la denominada "guerra de Malvinas", y **fundamentalmente a reconocer y honrar a los caídos en defensa de la Soberanía que nuestro país reclamó y reclama sobre las Islas.**

En sus palabras, la Docente explicitó que hablaba desde una perspectiva de análisis histórico construida durante 41 años de democracia ininterrumpida, desde testimonios de cientos de sobrevivientes, análisis de organismos de DDHH y aportes historiográficos de diversas universidades públicas; dijo claramente que no pretendía hablar desde un posicionamiento de verdad absoluta, sino que invitaba a los presentes a reflexionar y analizar en democracia, las causas, hechos y consecuencias de esa guerra, desatada durante la dictadura cívico militar, que asolaba nuestro país desplegando en territorio continental un terrorismo de Estado que implantaba el terror como disciplinamiento social, secuestrando, torturando y desapareciendo ciudadanxs, creando centros clandestinos de detención y otras aberrantes violaciones a los DDHH. **TODOS HECHOS DE NUESTRA HISTORIA RECIENTE, PROBADOS COMO VERDADES POR LA JUSTICIA ARGENTINA en los Juicios de Lesa Humanidad que desde 1985 se vienen desarrollando en nuestro país y son un ejemplo internacional en la defensa de los DDHH.**

En las islas, durante la guerra también se cometieron violaciones a los DDHH contra soldados y conscriptos mal pertrechados, sometidos al hambre y fríos extremos; vejaciones y crímenes gravísimos que fueron reconocidos en el Informe Rattenbach, elaborado por las propias Fuerzas Armadas, que aún no fueron juzgados.

En el momento en que estaba leyendo su discurso, inscribiendo la guerra en el marco de la dictadura militar, Soledad Reyes comenzó a ser abucheada por los veteranos y militares pertenecientes a la Base Aeronaval de Punta Indio. En señal de repudio a los dichos de la Docente, el comandante de la Base Aeronaval y otros militares le dieron la espalda y se retiraron del acto, mientras la Docente intentaba terminar de expresar su pensamiento.

Estas actitudes son inconcebibles en el marco de la democracia y solo pueden sentirse ofendidos quienes niegan los hechos ya probados judicialmente o reivindican la dictadura cívico militar.

Desde el **SUTEBA** sostenemos que **LA CONSTRUCCIÓN Y TRANSMISIÓN DE LA MEMORIA, DESDE VERDADES PROBADAS JUDICIALMENTE, PARA EXIGIR JUSTICIA**, que la defensa y fortalecimiento de la **DEMOCRACIA** y los **DDHH**, son conocimientos y valores fundamentales a enseñar en las aulas de la Escuela Pública.

Por ello, cada 2 de Abril invitamos a Alumnxs y comunidades a reflexionar sobre lo ocurrido para **NO OLVIDAR Y HONRAR A QUIENES DIERON SU VIDA POR LA LEGÍTIMA DEFENSA DE LA SOBERANÍA SOBRE NUESTRAS ISLAS, como lo hizo la Profesora Soledad Reyes.**

Educación con **MEMORIA**, por la **DEMOCRACIA** y la **SOBERANÍA** para seguir abriendo, en paz, caminos de esperanza, en la construcción de futuro junto a nuestrxs jóvenes y comunidades.

Valoramos y agradecemos los posicionamientos expresados desde la Comisión Provincial por la Memoria y el CECIM La Plata, y nos solidarizamos con la Profesora Soledad Reyes ante los agravios y ataques que recibió de sectores negacionistas y llenos de odio que lesionan el marco de convivencia democrática que debe primar en nuestro país y el mundo.

Consejo Ejecutivo Provincial

